## Encuentro con la UDI

El Ministro del Interior, Carlos Cáceres, prosiguiendo los encuentros con dirigentes de partidos políticos con el objeto de indagar la posibilidad de un acuerdo en torno a las reformas a la Constitución de 1980, recibió al presidente de la Unión Demócrata Independiente, Jaime Guzmán. Con anterioridad el Ministro Cáceres se había entrevistado con Sergio Onofre Jarpa y Patricio Aylwin, presidentes de los partidos Renovación Nacional y Demócrata Cristiano, respectivamente.

La audiencia concedida a Jaime Guzmán posee un especial significado. En efecto, como es de público conocimiento. Guzmán fue uno de los integrantes más activos de la comisión de estudios de la Nueva Constitución. la cual elaboró el proyecto que serviría de base principal al texto de la actual Carta Fundamental. De sus múltiples opiniones y consideraciones existe constancia en las actas oficiales de la referida comisión y son un valioso elemento para el análisis de la génesis histórica de aquélla y para su correcta interpretación. Con posterioridad a su aprobación, el líder de la UDI ha sido un incansable defensor de la Constitución de 1980, la que, según su parecer, viene a suplir las falencias de la anterior Carta Fundamental, falencias que permitieron, en buena parte, la crisis institucional de los años 1970 a 1973.

Asimismo, la UDI entregó hace algún tiempo su propuesta de reformas a la Constitución. El proyecto de esta colectividad política se inscribe plenamente en el esquema oficial al desechar una modificación que tenga por objeto "desmantelar" la obra institucional del actual régimen militar y al propiciar, en cambio, tan sólo reformas que tiendan a su perfeccionamiento, sin alterar las bases esenciales de la misma. Las proposiciones de la UDI son de un alcance y profundidad menores, comparadas con las sugeridas por otras agrupaciones proclives al gobierno.

En el encuentro con el Ministro del Interior, el dirigente de la Unión Demócrata Independiente ratificó la posición de ese partido ante el tema de las reformas, pero, a la vez, manifestó su disposición de apertura para el estudio y discusión de otras posibles modificaciones no incluidas en el proyecto original de la colectividad que él representa.

Las conversaciones continuarán en el futuro con otros dirigentes de partidos tanto de gobierno como de oposición. El ánimo del Gobierno, según lo indicado por el Presidente Pinochet el 11 de marzo pasado, es incluir a todos los partidos auténticamente democráticos que estén dispuestos a participar.

El procedimiento utilizado hasta ahora parece consistir en que los partidos invitados por el gobierno, después de entrevistarse con el Ministro del Interior y de aceptar colaborar en el estudio de las modificaciones a la Constitución, deben nombrar sus representantes ante la comisión técnica bipartita encargada del mismo. Así, mientras mayor sea el número de agrupaciones que se incorporen a esta negociación, el acuerdo que se aspira alcanzar será más sólido y estable, aunque, a la vez, más difícil de lograr.

Con todo, la incorporación de la UDI se justifica plenamente y, a no dudarlo, sus contribuciones al estudio sobre reformas que recién se inicia serán especialmente valiosas.